

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode penelitian yang dapat digunakan meliputi:

A. Penelitian Kualitatif

1. Jenis penelitian dan pendekatan.

Jenis penelitian yang dipakai dalam penyusunan skripsi ini menggunakan lapangan (*field research*), dan studi pustaka (*library research*) yaitu penelitian yang dilakukan dengan cara terjun langsung kelapangan atau daerah objek penelitian guna memperoleh data yang berhubungan dengan penelitian serta data-data dari studi pustaka sebagai pendukung dalam penyusunan skripsi ini.¹ Dalam penelitian ini penulis berusaha mencatat, menganalisa dan menginterpretasikan kondisi yang ada artinya mengumpulkan informasi tentang keadaan yang sebenarnya untuk mendapatkan data-data yang kongkrit distribusi nafkah dalam keluarga di dusun Degolan dalam konsep Islam.

Pendekatan masalah yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan *Sosiologis*, yaitu dengan cara mendekati persoalan dengan

¹Dwi Condro Wulan, "Pandangan Hukum Islam Terhadap Tradisi Jujuran Dalam Prosesi Perkawinan Adat Banjar Di Kelurahan Sungai Malang Kecamatan Amuntai Tengah Kabupaten Hulu Sungai Utara", *Skripsi*, i Yogyakarta: Universitas Islam Indonesia, 2018

melihat fenomena yang terjadi dalam kehidupan sehari-hari² atau mengetahui kondisi sosial masyarakat baik yang terkait dengan perbuatan hukum, konsepsi, nilai, dan kebiasaan masyarakat di dusun Degolan,³ dan dengan pendekatan *Normatif* yaitu suatu pendekatan yang memandang agama dari segi ajarannya yang pokok dan asli dari Tuhan yang didalamnya belum terdapat penalaran pemikiran manusia seperti menggunakan nash-nash al-quran dan hadis serta sumber lain yang dapat dijadikan landasan sebagai pembahasan, sehingga dapat diperoleh kesimpulan bahwa sesuatu itu benar sesuai atau tidak dengan hukum Islam⁴, atau untuk mendapatkan landasan dan konsep dasar dalam agama, mengenai distribusi nafkah dalam keluarga rumah tangga perspektif hukum Islam yang sesuai dengan sumber-sumber hukum Islam.⁵

2. Lokasi Penelitian.

Adapun lokasi penelitian ini penulis memilih di dusun Degolan kelurahan Umbulmartani Kecamatan Ngemplak Kabupaten Sleman Yogyakarta. Penulis memilih lokasi ini karena hampir semua di Dusun Degolan mayoritas Muslim dan dalam kehidupannya istri ikut serta dalam membantu mencari nafkah keluarga. Yang terdapat di Dusun Degolan RT1, RT2, RT3, dan RT4.

²Quoies Hassan Karyono, "Jual Beli Barang Pre Order Melalui Sistem Online Pada Tokopedia.Com Ditinjau Menurut Hukum Islam," *Skripsi*, Yogyakarta: Universitas Islam Indonesia, 2017.

³Darmawati, "Nafkah Dalam Rumah Tangga Perpektif Hukum Islam Studi Kasus Di Kelurahan Gunung Sari Makasar", *Tesis*, Makasar: Uin Alauddin, 2014

⁴Dwi Condro Wulan, *Pandangan...*, 40.

⁵Darmawati, *Nafkah...*, 60.

3. Informan penelitian.

Sumber data adalah sesuatu yang penting dan sangat terkait dengan data yang diperlukan dalam penelitian ini ditentukan melalui sumber data dengan penentuan informan dengan menggunakan metode insidental sampling yaitu penelitian mengambil sample yang kebetulan ditemukan pada saat itu. Peneliti akan keliling diseluruh RT daerah Dusun Degolan Desa Umbulmartani Kecamatan Ngemplak Kabupaten Sleman Yogyakarta. Untuk menemui informan yang kebetulan ditemui, yang sesuai dengan kriteria.

4. Teknik pengumpulan data.

Terdapat beberapa teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini. Yang berguna untuk meningkatkan kualitas data, memperoleh informasi dari berbagai sumber dengan cara yang berbeda-beda, menghasilkan perbedaan situasi dan pemahaman sehingga dapat membantu menggambar secara kompleksitas⁶ data yang dikumpulkan merupakan data-data primer yang merupakan ekprerisasi dari pengalaman objek yang meliputi hasil obsevasi, wawancara, kepustakaan, dokumentasi, dan juga data-data skunder yang diperoleh dari informasi tambahan.

Adapun teknik pengumpulan data pada penelitian ini meliputi:

⁶M. Nasir, *Metode Penelitian*, (Jakarta : Ghalia Indonesia, 1983), 733.

a. Observasi

Observasi adalah metode pengumpulan data yang digunakan untuk pengumpulan data penelitian melalui pengamatan dan pengindraan⁷, teknik observasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah nonpartisipasi, yaitu tidak terlibat secara langsung di dalam aktivitas subjek untuk mendeskripsikan aturan hukum yang terjadi di masyarakat khususnya wanita yang bekerja dalam membantu nafkah keluarga di dusun Degolan.

b. Wawancara

Wawancara adalah suatu kegiatan yang dilakukan untuk mendapatkan informasi secara langsung dengan mengungkapkan pertanyaan-pertanyaan pada para responden⁸. Wawancara bermakna berhadapan langsung antara interviewer dengan responden, dan kegiatannya dilakukan secara lisan.

c. Dokumentasi

Dokumentasi berasal dari kata dokumen yang artinya berang- barang yang tertulis. Dalam melaksanakan metode dokumentasi, peneliti menyelidiki benda-benda tertulis seperti buku-buku, majalah, peraturan-peraturan, notulen rapat, catatan harian, dan lain sebagainya.⁹ Data wawancara dan perpustakaan akan lebih lengkap dengan dilengkapi data dokumentasi.

⁷Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif, (Cetakan- III)* (Jakarta, Kencana 2009), 115.

⁸P. Joko Subagyo, "*Metode Penelitian Dalam Teori Dan Praktek*" (Cetakan Pertama) (Jakarta: Rineka Cipta, 1991), 39.

⁹Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*" (Cetakan V) (Bandung: Remaja Rosdarya, 2010), 186.

5. Teknik Analisis Data.

Penyusun menganalisa data yang terkumpul yaitu dengan terjun kelapangan di Dusun Degolan dan menggunakan metode analisis deskriptik. Penelitian deskriptik adalah salah satunya dari setiap penelitian yang tujuannya untuk menyajikan gambar secara rinci dengan berbentuk setting sosial atau dimaksudkan untuk eksplorasi dan klarifikasi mengenai fenomena atau bentuk sosial dengan mendeskripsikan jalan variabel yang berkenaan dengan masalah dan unit yang diteliti diantara fenomena yang dari lapangan.

Gambar 1 Analisis Distribusi

